

A SAINTE-ANNE DE BEAUPRÉ.

BÉNÉDICTION SOLENNELLE DU CHEMIN DE FER QUÉBEC,
MONTMORENCY ET CHARLEVOIX.

14 août 1859

C'est hier, mercredi, qu'a eu lieu cette imposante cérémonie. Le Président de la Compagnie du chemin de fer, Monsieur H. J. Beemer, avait prié Son Eminence le cardinal archevêque de Québec, de présider à la solennité, et de bénir cette entreprise dont le principal résultat est de favoriser maintenant les pèlerinages au sanctuaire de Sainte-Anne, et de faciliter aussi plus tard l'œuvre de la colonisation et du commerce sur la rive nord du Saint Laurent. Cette invitation de la part d'un homme qui ne partage pas nos croyances religieuses, manifeste chez lui une largeur d'esprit qui lui fait honneur. Nous en avons eu d'ailleurs plus ample preuve dans le généreux empressement qu'il a mis à offrir au clergé catholique un trajet gratuit pour la circonstance, dans un char spécialement réservé à son usage. Deux trains, dont le premier quittait Hedleyville à 7.30 précises, et l'autre à 1 heure, amenaient à Sainte-Anne un contingent nombreux de prélats, de prêtres et de séminaristes, et un nombre considérable de fidèles avides d'assister à ce spectacle intéressant.

A 2 heures, le clergé en surplis se réunit au chœur de la Basilique. Son Eminence, venue le matin du Petit Cap, se revêtit au faldistoire de ses vêtements pontificaux, pendant que la voix du ténor Lamontagne chantait à l'orgue le cantique : "Vive sainte Anne, elle est si bonne !" Puis on entonna le *Veni Creator*, et une soixantaine de prêtres, croix et lumières en tête, défilèrent par la grande nef et se rendirent processionnellement au débarcadère du chemin de fer. — Les deux Messieurs Beemer, Monsieur Russell, surintendant, et Monsieur Bédard, avocat de la Compagnie, accompagnèrent le cortège, et assistèrent à toute la cérémonie, tant en dehors de la Basilique qu'à l'intérieur, où des sièges spéciaux leur étaient réservés au bas-chœur.